

Le prophète Samuel consacre Saul roi

Le texte évoque une histoire qui semble banale. Les ânesses du père de Saul se sont égarées aussi Saul est sommé d'aller les rechercher. Après avoir beaucoup marché sans retrouver les ânesses, il finit par arriver chez le prophète Samuel qui le rassure et l'invite à un grand repas. Samuel décide de partir avec Saul. Le long du chemin Samuel s'arrête pour conférer à Saul l'onction royale. Cette consécration qui se fait dans une grande discrétion va changer le cœur de Saul comme le souligne le texte biblique.



Description

Le graveur a abandonné le récit pourtant très vivant pour décrire une intronisation telle qu'elle se célébrait en Europe au temps de l'artiste. C'était en effet l'évêque (ici Samuel) qui couronnait le futur roi. À l'inverse du récit c'est un acte public fait en présence de hautes personnalités. Samuel est au centre de la gravure et porte des habits ecclésiastiques. Il verse une fiole d'huile sur la tête de Saül et tient une couronne de son autre main. Les hommes qui l'entourent expriment leur surprise et leur respect.



Texte biblique

Dieu lui donna un autre cœur, et tous ces signes arrivèrent le même jour. Lorsqu'ils arrivèrent à la colline, voici, une troupe de prophètes vint à sa rencontre, et l'Esprit de Dieu fut sur lui pour qu'il prophétise au milieu d'eux. Tous ceux qui l'avaient connu auparavant virent qu'il prophétisait avec les prophètes, et ils se dirent tous les uns aux autres : Qu'est-il arrivé au fils de Kis ? Saül est-il aussi parmi les prophètes ? Et l'un d'eux répondit : Qui est son père ? C'est de là que vient le proverbe : Saül est-il aussi parmi les prophètes ? Lorsqu'il eut fini de prophétiser, il alla sur un haut lieu. Le cousin de Saül lui dit, ainsi qu'à son serviteur : Où êtes-vous allés ? Ils répondirent : Chercher les ânesses ; et voyant qu'elles n'y étaient pas, nous sommes venus vers Samuel. Et le cousin de Saül dit : Dites-moi, que vous a dit Samuel ? Saül répondit à son cousin : Il nous a dit que les ânesses étaient retrouvées. Mais il n'ajouta pas ce que Samuel lui avait dit au sujet du royaume. Samuel convoqua le peuple au-

près du Seigneur à Mitspa, et dit aux enfants d'Israël : « Ainsi parle le Seigneur, le Dieu d'Israël : J'ai fait sortir Israël hors d'Égypte, et je vous ai délivrés de la main des Égyptiens et de la main de tous les royaumes qui vous opprimaient. Et vous avez rejeté votre Dieu, qui vous a délivrés de tous vos maux et de toutes vos souffrances, et vous lui avez dit : Établis un roi sur nous ! Maintenant, présentez-vous devant le Seigneur selon vos tribus et selon vos alliances. Lorsque Samuel eut fait venir toutes les tribus d'Israël, la tribu de Benjamin fut désignée. Lorsqu'il fit approcher la tribu de Benjamin et ses familles, la famille de Matri fut désignée et Saül, fils de Kis, fut désigné. Ils le cherchèrent, mais ils ne le trouvèrent pas. Ils demandèrent encore au Seigneur : Viendra-t-il encore ? Le Seigneur répondit : Voici, il s'est caché près des bagages. Ils coururent donc le chercher là. Lorsqu'il se présenta au milieu du peuple, il était le plus grand de tous. Samuel dit à tout le peuple : Vous voyez celui que le Seigneur a choisi, car il n'y a personne comme lui parmi tout le peuple. Le peuple poussa des cris de joie, et dit : Vive le roi ! Samuel expliqua au peuple toutes les lois du royaume, et il les écrivit dans un livre.